

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

## LO DEL DIA.

La suspension del trabajo en un taller de zapateria, de que ayer nos ocupamos, fué cosa de horas, nada mas. Hemos tenido ocasion de enterarnos de la causa que produjo este incidente, y hemos sabido, por el mismo inspector de Hacienda, que la medida fué innecesaria.

Es el caso que ha llegado á esta capital el inspector indicado, con el objeto de hacer la comprobacion de la contribucion industrial, y habiéndose enterado de las reclamaciones que hay en tramitacion, para ultimar sus expedientes, empezó anteayer á girar la visita; y ya en esta encontró, que, á su parecer, no habia algunos industriales en la clase que les corresponde; sobre lo cual hizo las advertencias que el deber de su cargo le impone, y de aqui los disgustos, que no deben tenerse, mientras haya medios legales.

Avisamos á los industriales que esta visita va á continuar en los demás establecimientos, y con los demás contribuyentes de esta clase, pues se calcula en un mes el tiempo que se necesita para la comprobacion; operacion de suyo ingrata, que prueba las deficiencias de nuestra mala administracion y que siempre es

enojosa para el contribuyente; por que, cuando ya los gremios han convenido sus cuotas, cuando las administraciones locales han hecho sus repartos, y parece como que el contribuyente está libre ya de toda fiscalizacion, vienen de arriba estas investigaciones que no tienen otra justificacion, que los pésimos antecedentes administrativos de nuestra patria.

Sin embargo, este señor inspector que ha llegado á nuestra ciudad, y á quien hemos saludado, nos parece que cumplirá bien con el deber enojoso de su destino, pero sin las exageraciones á que se presta cuando se quiere molestar al contribuyente.

## REVISTA FINANCIERA.

Madrid 17.—La incertidumbre de las anteriores semanas se ha resuelto en una pequeña baja en casi todos los valores.

De fuera y de dentro, las noticias no son favorables.

De París vienen los fondos españoles retraidos: la nueva agitacion política hace retroceder á la especulacion que no se atreve á invertir fondos en nuestros valores. Domina ademas en aquella plaza un malestar que refluye en la nuestra: el últi-

mo balance semanal del Banco de Francia, ofrece un aumento de 32 millones en la caja: sucede lo que habiamos previsto en anteriores revistas, á saber que siendo mas caro el dinero en Inglaterra por estar el descuento de letras á 5 por 100 que en Francia, donde está al 4  $\frac{1}{2}$ , el metálico francés pasa á Inglaterra.

Hasta ahora el consejo de administracion del Banco de Francia persiste en su tema de no aumentar el descuento, pero la fuerza de las cosas ha de llevarle antes de poco á poner una traba á la hoy demasiado fácil salida del metálico.

«El Krack» (París), del último mes de Febrero, determinó la baja inmediata de las acciones de la *Union general* y consiguiente quiebra de esta con la prision de su director Mr. Bontouse.

El síndico de la quiebra Mr. Hitzlej reclama ahora del consejo de administracion la entrega de veinte millones de francos para asegurar los intereses de los acreedores.

En el consejo de administracion figuran el príncipe de Broglie, Veuillot redactor del «Univers», y otros personajes, casi todos de la aristocracia legitimista.

Las cuestiones jurídicas á que ha de dar lugar la peticion del citado síndico

caso lo requeria, y practicaba ó besaba por mí un objeto piadoso, tenia que hacerlo por duplicado, lo que daba lugar, á que en algunas ocasiones que hubiera dejado de hacerlo por mí, conociendo sus sentimientos religiosos y la forma en que me habia hecho la súplica, que no hubiera podido tener valor para faltarle á la verdad al interrogarme á mi regreso; por lo que lo hacia siempre por mí, por no dejarlo de hacer por ella.

Las dos célebres cavernas en que termina el subterráneo son: la una, donde fué sepultado el gran sábio San Jerónimo, y tuvo lugar la exhumacion del cadáver para trasladarlo á Roma y colocarlo en una cripta de Santa Maria la mayor, junto al pesebre en que nació el Redentor; y la otra es una gruta de cuatro metros en cuadro, que recibe la luz por una sola ventana en alto, y es donde vivió y se martirizó tan eminente Santo y donde hizo las sábias versiones de los libros sagrados. Es de tradicion constante que un naranjo que existe en el jardin del convento franciscano fué plantado por el mismo San Jerónimo, por lo cual lo tienen en gran veneracion los frailes.

Cuando salimos de las grutas subterráneas, nos llevaron á ver la Gruta de los Pastores, que dista como un cuarto de legua de la poblacion de Belen, donde después de esperar un buen rato, mientras buscaban á el que tenia la llave, bajamos por una escalera de veinte y un peldaños al sitio en que se calentaban los pastores cuando el ángel les anunció que habia nacido el Salvador. Hoy es aquella gruta una gran caverna donde solo se ven algunos mosaicos que quedan del tiempo en que fué un templo construido por Santa Elena

poder de los griegos cismáticos.

Concluida la misa nos dedicamos á hacernos cargo de los edificios é iglesias, que rodean la Santa Gruta: tres conventos, uno latino, otro griego y otro armenio; entre los tres contienen dos magníficos templos, que, por desgracia, el mejor, el mas grande y de bellísima arquitectura, que perteneció á los católicos siempre, está hoy en poder de los cismáticos griegos y armenios, y el otro es el que pertenece á nosotros los latinos: estos dos templos, basilica uno, se distinguen con los nombres de Santa Catalina el uno y de Santa Elena el otro, y en ambos se abren puertas que, mediante escaleras, conducen, bajando por doce ó catorce peldaños, á la Gruta de la Natividad, ó Portal de Belen.

La Gruta de la Natividad, donde San José y la Virgen Maria se retiraron la célebre noche del 24 al 25 de Diciembre del año 4004 del mundo, que era probablemente un establo público ó las ruinas de un kan, como hay muchos en el país, que servia para poner al abrigo de la intemperie á los animales, y de refugio de los pastores durante el mal tiempo ó la noche; es en gran parte natural, abierta en una roca calcarea, y cubierta con una bóveda artificial. Tiene dos puertas que comunican con el presbiterio de uno de los templos, por medio de escaleras, no recibiendo luz por ningun lado. Su longitud es de 12 metros, y solo tiene anchura de 3 á 4. Su pavimento y su paredes se cubren de marmol y tapices, y de su techo cuelgan 31 lámparas, 17 de ellas pertenecen á nuestros franciscos, sin contar las del Nacimiento y Pesebre.

La pared que hay entre las dos escaleras, forma una

serán interesantes. ¿Hasta donde llega la responsabilidad de los consejos de administración?

¿Los consejeros que, en todas partes y singularmente en España se limitan á dar su aprobacion á lo dispuesto por los gerentes, cobrando grandes sueldos, son responsables de los actos de la Sociedad?

Por lo demás, volviendo á nuestra Bolsa, á pesar de que las noticias de los centros oficiales dan á entender que los resultados de la recaudacion de impuestos son excelentes, el malestar del país, sea por unas ú otras causas, es muy claro y los fondos públicos no pueden reponerse. Esto, además de las razones puramente bur-sátiles que dimos en la anterior revisa, y entre ellas, como mas señalada, la conversion de la Deuda interior, que se hace con gran lentitud y que por lo menos hasta dentro de tres meses no dejará desembarazado el campo de batalla de alcistas y bajistas.

## CORRESPONDENCIA

Madrid 17 de Octubre.

Ayer tarde á última hora circuló por el salon de conferencias una especie, que naturalmente causó profunda sensacion. Decíase que el Sr. Sagasta, estaba completamente de acuerdo con el duque de la Torre, y que lo de la izquierda no pasaba adelante. Parece mentira que se acogiera con tal fervor la noticia, y que se supusiera que hombres como Martos, Montero Rios y Echegaray, que de todo tendrán menos de cándidos, se dejaran engañar tan burdamente.

«El Norte» de hoy asegura, que tocan el violon los que dicen que los amigos del Sr. Moret han manifestado á este hombre público, su deseo de no abandonar la constitucion de 1876, y «El Progreso» continúa haciendo afirmaciones terminantes, de que la base principal de la izquierda dinástica, es la constitucion de 1869.

—El duque de la Torre celebró ayer una detenida conferencia con el Sr. Martos, en la que se convinieron casi los últimos detalles de la evolucion política proyectada.

—Un detalle curioso: á decir de los redactores de «El Progreso», este periódico órgano oficial del Sr. Martos, si se verifica el reconocimiento de la monarquía, como se dice, quedará dicho periódico siendo republicano.

¿Indicará esto que el Sr. Martos quiere quedar en una situación ambigua, y no hacer declaraciones explícitas? Todo es posible, pues, segun parece, el elocuente orador tiene que vencer muchas dificultades, para arrastrar á su partido, que conserva el recelo tradicional de los progresistas, hacia la Córte.

—Anima lísimo hoy el Salon de Conferencias. No se habla de nuevas conferencias, pero en cambio los ministeriales se presentan más animados. Algo ha pasado que no ha trascendido al público. Es sensible que se guarde tanta reserva en asuntos, que, por su naturaleza, debían hacerse públicos.

—Lo de más bulto es hoy lo de los carlistas. Se suceden los golpes á los golpes con tanta prisa que no se dan pun-

tos de reposo. El golpe del domingo, recibido por el Sr. Nocedal con la negativa del obispo de Dáulia á oficiar en la misa de San Isidro, ha sucedido el golpe recibido ayer por los de «La Fé» con una carta de D. Carlos al director del «Cabe-ci-la» Sr. Balanzátegui la más fria, seca, desabrida y desdeñosa que ha salido jamás de pluma de rey absoluto, aunque este sea *in partibus* como D. Carlos. Veremos como contesta hoy «La Fé», aunque es opinion general que gana terreno la idea jaimista. Paréceme que vamos á ver pronto la muerte del partido carlista.

M.

## NOTICIAS LOCALES.

Se nos encarga supliquemos á nuestro Ilmo. Sr. Obispo la conveniencia de llevar á todo rigor su última disposicion sobre que no digan misas de media en media hora, en los dias festivos, en las iglesias donde esté la vela, porque esto priva que las haya de horay del alba en las iglesias parroquiales. Se nos dice además que hay quien trata de resistir pasivamente esta disposicion acertadísima de S. E., lo cual no creemos; en cuyo caso—nos dice la persona que nos ha escrito ya varias cartas sobre este asunto—se debe suplicar á S. E. que no haya mas que una Vela los dias festivos, con la indicadas restricciones. Nosotros dejamos todo esto al celo del Sr. Obispo.

El domingo y como fin de las fiestas de Santa Teresa, saldrá de la iglesia de Carmelitas una solemne procesion, con la

pequeña ábside y bajo esta ábside está el lugar en donde nació Jesús. El suelo está cubierto de mármol y en el centro hay una abertura circular con una placa de jaspe rodeado de una estrella de plata y una inscripcion que dice: *Hic de Virgine Maria Jesu-Christus est: aquí nació Ntro. Sr. Jesucristo de la Virgen Maria*. Cerca del suelo arden noche y dia 15 lámparas, cuatro de ellas pertenecen á los franciscanos, cinco á los armenios y seis á los griegos. Estos y los armenios colocan encima de la placa de mármol una mesa para celebrar la misa. Al otro lado de la escalera que hay á la derecha de esta ábside, á los tres metros de distancia, está el oratorio del pesebre en la roca y sostenido por tres columnas de mármol blanco. Este oratorio solo tiene 3 metros 50 centímetros de longitud, por 2 metros 30 centímetros de latitud, y se baja á él por 3 gradas. En el lado O. hay como una excavacion en forma de pesebre de mármol blanco bruñido, pues el verdadero pesebre de madera fué trasladado á Roma por Santa Elena, donde se venera hoy en la Basílica de Santa Maria la Mayor, y es el sitio en donde los pastores advertidos por un ángel adoraron al Niño Dios. La parte E. del oratorio está ocupada por el altar de los Santos Magos, porque allí fué donde estos adoraron al Niño Jesús, cuyo altar pertenece á nuestros padres franciscos, y fué donde oímos misa y dieron la comunión.

Saliendo de la Santa Gruta, por una puerta que hay en el extremo opuesto al ábside, entramos recorriendo varias galerías subterráneas, y vimos diferentes lugares muy interesantes que allí llaman Santuarios, donde existen hoy varias tumbas y altares, que son sitios en que vivieron en los primeros tiempos del cristianismo

algunos de nuestros venerables santos. Estos lugares son: primero el punto en que Dios hizo brotar agua el tiempo que permaneció allí la Sagrada Familia: una capilla llamada de San José, en el punto en que echado en un poyo se hallaba durmiendo el Santo, cuando un ángel le avisó que tomara al Niño y á su Madre y con ellos huyera á Egipto, porque el rey Herodes trataba de matarle. Siguiendo la galería se encuentra la tumba de los Inocentes; que es una caverna donde varias madres escondieron á sus niños cuando Herodes dió la orden de quitar la vida á los de cierta edad, y que, encontrados allí por aquellos bárbaros sicarios, les dieron muerte delante de ellas, sin que les conmovieran sus súplicas y alaridos. Siguiendo por el mismo subterráneo, llegamos al altar de San Eusebio de Cremona, levantado sobre la tumba de este Santo, que fué discípulo de San Eusebio y San Jerónimo. Siguiendo la galería encontramos una gruta, en donde están los sepulcros de Santa Paula y su hija Santa Eustoquia, descendientes de una noble familia, que vendieron parte de sus bienes para ir á Belen á fundar un convento. Y por fin, siguiendo la galería subterránea que tiene varias sinuosidades, llegamos á dos cavernas muy interesantes, en que yo recordaba que tenia que cumplir un devoto encargo, que me habia hecho un paisano y amigo querido, y que cumplí fielmente, como habia ya cumplido sobre el Calvario y la Natividad, los dos que me habia hecho la señora de mi amigo Escribano; y como tampoco dejaba de cumplir los que me habia hecho otra persona muy querida, que no pudiendo hacer el viaje en materia, queria hacerlo conmigo en espíritu; teniendo por ello, siempre que el

santa y otras varias imágenes, á las que se les estan preparando suntuosos tronos.

En una circular de la Delegacion de Hacienda se dice á los ayuntamientos y á los particulares que á la Administracion es á la que se ha de dirigir toda reclamacion en los asuntos del ramo de Hacienda que tenga por objeto «la demanda de un derecho» sobre que la misma administracion tenga que resolver; y que solo las reclamaciones en segunda instancia «ó las que tengan un carácter especial» son las que deben dirigirse á la Delegacion.

Los exámenes para procuradores celebrados en la audiencia de Albacete los dias 16 y 17 del corriente, han sido en extremo rigurosos, y por lo tanto el haber sido los únicos aprobados en ellos nuestros paisanos D. German Andreu y D. Enrique Sanchez constituye un verdadero triunfo para ellos, por lo cual les felicitamos.

«Boletín Oficial» de ayer, contiene:  
Continuacion de la Ley de Enjuiciamiento Criminal.

Edicto de D. Antonio Lopez Palarea, nombrado fiscal para la instruccion del expediente justificativo para el ingreso en la órden civil de Beneficencia de D. José Montalvo y Langa.

Aviso del Banco de España, señalando los dias del 18 al 27 del actual para el pago del segundo semestre por sal á Moratalla, Cartagena y Totana; y del 20 del corriente al 20 de Diciembre para el impuesto de cédulas personales á los pueblos que se citan.

Cuenta del ayuntamiento de La Union el primer trimestre del 82 al 83.

Aviso de estar terminado y al público el reparto por territorial en Mula.

Citaciones: por el juzgado de S. Juan á D. Armando de Mantthué, D. Francisco Bermejo y D. Emilio Herreño; por el de la Union á Juan Marin Mateo Madrid; y por el de la Catedral á los que se crean con derecho á heredar á D. Antonio Lopez y Lopez, natural de Villanueva y fallecido en Cuba.

Desde el dia 15 del mes actual, se halla establecido el servicio del correo, por los trenes mixtos en la línea de Albacete á Murcia y Cartagena, enlazando con los trenes de la misma clase de Madrid á Valencia.

El tren mixto descendente llega á Murcia, á las 5 y 58 (de la mañana) y sale para Cartagena á las 6 y 28 de la misma.

El tren mixto ascendente, llega á Murcia á las 7, y 55 noche, y sale para Albacete y Madrid, á las 8 y 23.

Se admiten cartas en el buzón de la Administracion principal para los trenes mixtos hasta una hora antes de su salida de la Estacion.

No es solamente por la contribucion de colonia por la que se admite el pago de los dos últimos años con sus costas corres-

pondientes; es tambien por contribucion industrial, lo cual publicamos por si hubiera alguno que quisiese aprovechar esa gracia.

D. Ricardo Spottorno ha sido nombrado presidente del comité moretista de Cartagena.

Al cabo la empresa del ferro-carril no tuvo á bien conceder trenes baratos entre Murcia y Cartagena para la corrida del domingo.

Se ha dado órden para que se reconcentren en esta ciudad, todos los sustitutos de soldados destinados á Ultramar.

Cerca de la estacion del ferrocarril, hay varios charcos de aguas corrompidas, que estan ya produciendo sus malos efectos, y que pueden infectar de calenturas á los vecinos de las inmediaciones.

El viernes ó el sábado próximos, llegará á esta capital el renombrado joven pianista D. Isaac Albéniz, el cual, en la excursion artística que está haciendo por las provincias, cuenta tantos triunfos y ovaciones, como conciertos ha dado. A su llegada dará un concierto en esta ciudad, que oportunamente anunciaremos, publicando el programa y algunos datos biográficos, de este eminente artista.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redaccion al antiguo periodista y conocido literato, D. Juan Palomino de Guzman, que pasará algunos dias en esta poblacion.

Por conducto del Delegado de Hacienda, recibió anteayer el Sr. Gomez Diez, la misma favorable contestacion del Ministro, á la peticion hecha por los diputados y senadores de esta capital, sobre la suspension del cobro de la contribucion del 79. Parece que esta suspension es por un plazo de 20 dias, razon por que en esta misma semana saldrá para Madrid la comision del ayuntamiento.

Se ha encargado nuevamente de la alcaldia de Cartagena, D. José Vidal y Cáceres.

Para el dia 24 se espera en esta al señor Marqués de Corvera, que pasará algunos dias al lado de sus hijas.

No habiendo tenido lugar por falta de licitadores, la subasta de los efectos y útiles que la Sociedad Taurina puso á la venta entre sus socios, se anuncia nuevamente para el dia 22 de los corrientes, á las once de su mañana en el local del Teatro-circo, por el tipo de 2.000 pesetas, sin que se admita postura que no cubra el valor porque se anuncia, en cuya subasta se admitirá á cualquier persona, haya ó no pertenecido á la extinguida Sociedad.

El plazo para reclamaciones sobre las listas electorales se ha prorogado hasta el 25 del actual.

La cofradia del Santísimo Cristo de la Sangre, que se venera en la iglesia del Carmen, celebrará hoy junta general.

Nos parece muy bien el nuevo uniforme que se ha hecho á los carteros, y es una acertada disposicion, por mas que se diga que «el hábito no hace al monge.»

*Alcaldia Constitucional de Murcia.*—Se hace saber: Que el dia 24 del corriente á las 12 de su mañana tendrá efecto en las Salas Consistoriales y por segunda vez la subasta para las obras que han de ejecutarse en el camino de Santa Catalina para las reparaciones que indica el presupuesto y expediente que obra en la Secretaria municipal, bajo el tipo máximo de 170 pesetas 40 céntimos, que arroja el presupuesto.

Murcia 17 de Octubre 1882.—E. Riquelme.

### COSAS VARIAS

Ella es mas buena que el pan  
y el es un hombre de bien,  
y ayer en San Nicolás  
se casaron ella y él:  
que Dios los haga felices,  
por muchos años tambien,  
es lo que yo les deseo  
á los dos, á ella y á él.

Quando veo en una reja  
á dos que se quieren bien,  
he pensado muchas veces  
sobre la luna de miel,  
y he dicho: ¿Cuál es mejor?,  
¿la de antes ó de después?  
—Que lo diga el que lo sepa  
que lo que es yo no lo sé.

Lo envidiable en este mundo  
es el quererse dos bien,  
si son novios, como tórtolas,  
y, si esposos son después,  
como se amaron en vida  
la Virgen y San José.  
Es obligacion del hombre  
sostener á la mujer,  
con dulzuras, con halagos,  
y con ese ten con ten,  
que no cansa y hace el yugo  
mas suave de lo que es.

La mujer tiene el encargo  
de poner al que ama bien,  
en todo lo de la vida,  
una poquita de miel,  
con lo cual no hay cosa amarga  
que no se pueda comer  
y hasta las mayores penas  
se dulcifican tambien.

¡Ay! que dicha es el amar,  
digo ¡Que dicha ha de ser!

TEATRO DE ROMEA. — Funcion para esta noche.—*El Dominó Azul.*

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DE HOY.—S. Pedro Alcántara cf. y fr. y Santa Rosina vg.—Creciente á las 11 y 50 mts. n. en Capricornio.—Llovizna.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Carmelitas y Agustinas.

En la primera por la intencion de doña Juana Serrano, misas de medias horas.

En la segunda por D.<sup>a</sup> Maria de los Angeles Labastida, misas de medias horas.

Un error aclarado.—Los expectorantes pueden aliviar, pero nunca curan una tos: ellos ayudan á los órganos de la respiracion á arrojar la materia que les estorba, pero no impiden la accion morbida que causa su formacion y aglomeracion. A sus propiedades dobles de aliviar la garganta y los pulmones de las secreciones forzosas, y de renovar sus funciones, el Pectoral de Anacahuita debe la reputacion que ha adquirido como remedio infalible para resfriados, tos, laringitis, bronquitis y todos los males que atacan al pecho y la garganta.

El mejor modo de tomarlo para alcanzar alivio inmediato es, mezclar dos cucharaditas del Pectoral con una de Aceite de Hígado de Bacalao fresco y puro.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

En la hacienda de Cañada Honda, situada en el término de Librilla, de la propiedad de D. Pedro Alcobas y Martinez, se está montando un molino de aceite con tres prensas hidráulicas de las de mayor potencia, y un estructurador movido al vapor que elaborará cada 24 horas 300 fanegas de aceituna, admitiéndose de cosecheros que serán despachados pronto y con ventajas sobre los demás artes.

Tambien se vende en la misma plantones de oliveras de superior calidad.

SE ALQUILA la casa y se vende el establecimiento de la calle del Santo Cristo núm. 9, frente á la Iglesia de la Merced tienda de comestibles y bebidas

**A LOS MINEROS.**

La Sociedad «El Porvenir», constituida legalmente, admite proposiciones de «partido» para la explotacion de la mina de su propiedad, «La Reina Mercedes», situada en paraje de los Revolcadores, diputacion de Albercoqueros, término de Totana; compuesta de doce pertenencias de mineral cobrizo, y cuyo título se expidió, á perpetuidad, en 23 de Febrero de 1880.

Esta mina tiene practicada una galeria de unos 20 metros, y consta de certificacion fehaciente que algunas de las muestras ensayadas, procedentes de la misma, contienen un 14 por 100 en cobre y 13 céntimos de plata.

Las proposiciones se dirigirán al vicepresidente de la Sociedad, D. Antonio Campillo, calle de Madre de Dios número 11.

Murcia 14 de Octubre de 1882.—El vicepresidente, Antonio Campillo. 8—3

CRIADA.—Se necesita una jóven de 15 á 25 años; darán razon, baratillo de Santa Catalina. 3—2

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles, en la calle del Trinquete, núm. 5.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres. Darán razon, calle del Pilar, Corralazo.

## VAPORES PAQUETES

de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE BARCELONA A MANILA

en 30 días, con escala en

Port Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

El magnífico vapor de gran marcha ISLA DE PANAY saldra de Cadiz el 8 de Noviembre, y de Barcelona para Manila el 15, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.<sup>a</sup> 1.725 pesetas, 3.<sup>a</sup> 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán: espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, representante en Murcia.

**VINO SUPERIOR DE MESA.**

Deseando dar buenos vinos á mis parroquianos, he traído un abundante surtido de dulce y seco, de superior calidad, esperando que los prueben aunque no sea mas que una vez, pues si no les agrada se devolverá el dinero.

Para que no se equivoquen las señas de mi establecimiento, fijarse en un gran letrero que hay en la puerta.

Frente al convento de las Isabelas, en la Plaza de la Verdura. 6—6

**ARRENDAMIENTO Y VENTA**

de tierras de riego y secano.

Se arriendan ó venden dos haciendas en el partido de Cañada Hermosa; la una llamada la Casa-alto y la otra la de los Paganes. Igualmente se arrienda ó se vende una pieza en los regajos de Sangonera, entera y como se repartió á los conquistadores de la ciudad. En la portería del señor Elgueta se darán los necesarios antecedentes. 8—8

**A LOS LICENCIADOS DE CUBA.**

D. Félix Viñas, calle de la Fabrica número 3, gestiona la conversion de abonarés y admite estos en condiciones ventajosas para los interesados.

**DOÑA JOSEFA BENEITO,**

profesora en partos.

Habiéndose ausentado de esta capital D.<sup>a</sup> Vicenta Bayó, D.<sup>a</sup> Josefa Beneito, ofrece al público sus servicios. Calle de S. Antonio, 38.

**ABONARÉS Y ALCANCES DE CUBA.**

Se encarga de su conversion y cobro y tambien se compran. *La Auxiliar* Jardines, 18 duplicado, principal, Madrid.

Vino superior de Valdepeñas, claro, de hermoso color, y buen gusto, en la calle de la Palmera, número 2.

Un jóven, de cuyos buenos antecedentes podemos responder, que tiene excelente letra, y está muy práctico en contabilidad, desearia ocuparse por una corta retribucion, algunas horas del dia ó de la noche, en alguna administracion particular, para escribir, ó llevar libros, u otros trabajos de esta índole. En esta re-daccion se informará.

## FUNERARIA DE GARRIDO

Calle de la Sociedad, esquina á la Puzmarina.

GRANDE Y VARIADO SURTIDO DE

CORONAS FÚNEBRES

á precios convencionales, muy aceptables, para conmemorar el dia de los difuntos y dedicar un

RECUERDO A LOS QUE FUERON

NO MAS

## calenturas.

Las pildoras de RIAZA de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantia más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias el precio de 20 reales la caja de 80 pildoras y 12 reales la media caja con 40.—En Murcia, Farmacia de los Sres. Pino y Vivo y Martinez Cortina; Cartagena, Sres. Germes y Rizo (d'oguarda); Lorca, Sr. Sastre. Albacete Sr. Martinez, Alicante Sr. Soler, Alcoy Sr. Alonso; Cuenca Sres. Gomez é hijo, y en Madrid en casa del autor. Ruda 14.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO.

**AL PÚBLICO.**

En las choricerías de Bayo y Bejarano, plaza de San Pedro número 5 y calle del Contraste número 7, se ha recibido la primera remesa de manteca de vaca, fresca hamburguesa, en latas de 12 rs. una.

**ACADEMIA PREPARATORIA**

PARA CARRERAS ESPECIALES,

establecida en el Colegio de San Antonio, calle de San Lorenzo; núm. 5,

DIRIGIDA POR

D. ANTONIO JIMENEZ Y VILA.

Se admiten internos. Se facilitan prospectos gratis al que desee mas pormenores, pidiéndolos ó en el Colegio, ó en casa del Director, Lucas, 1, entresuelo.

**EN LA HOJALATERIA DE JUAN TOMAS,**

Plaza de San Pedro, número 7,

hay un gran surtido de zafres para aceite las que se darán á precios económicos garantizando sus buenos materiales y su construccion. 25—13

Imp. de EL DIARIO, San Nicolas, 22.